
PRESENTACIÓN

Qué es DEMOS

Demos surge de la necesidad de disponer anualmente de información y análisis sobre la dinámica demográfica y sus causas sociales, económicas, políticas y culturales. Por ello, incorpora los datos más actualizados y válidos, producto de las aportaciones de los especialistas.

Demos constituye un medio de expresión, desde la academia, en donde la brevedad en la exposición de cada uno de los temas obliga a mayor rigor, claridad y sencillez. Se aspira, en la consideración de las muy complejas relaciones entre la población y el desarrollo, a no reducirse al análisis demográfico-estadístico y de los factores que inciden en los cambios demográficos, sino llegar hasta la problemática de la planeación, para lo cual se tomarán en cuenta las acciones concretas

— públicas y de los particulares — y su evaluación. Todo ello implica acercarse, cada vez más, al ámbito de los sujetos y sus circunstancias, es decir, a sus discursos propios, instituciones y necesidades, en íntima relación con la reserva de sus valores y cultura, en un país cuya riqueza es su heterogeneidad social y su mayor problema la pobreza y la desigualdad.

Su publicación es posible por la presencia de un grupo sustantivo de demógrafos y de científicos sociales, que con sus aportaciones han logrado un intercambio fructífero, aunque insuficiente, con el sector público, para la implantación de políticas; situación que se ha dado también como parte de la confrontación mundial sobre la población.

Se pretende, por lo tanto, cubrir los di-

versos apartados de la demografía, los tradicionales y los que surgen de la práctica científica, de manera que sea posible disponer de la información, análisis y reflexión teórica y política sobre los acontecimientos demográficos en México, y con referencias de lo que sucede en América Latina y el mundo. La investigación debe constituirse en un factor de apoyo y crítica en la comprensión de lo demográfico y, por ello, hace falta mayor rapidez en la difusión de avances en el conocimiento científico a través de los medios masivos y de su incorporación en el sistema educativo formal.

Demos está empeñado en lograr una buena descripción y análisis de los temas que trata. No obstante, los autores no siempre podrán disponer de información actualizada, de manera que emplearán la más reciente, o estimaciones derivadas de estadísticas periódicas, continuas o de encuestas. En algunos casos será preferible presentar el tema en términos analíticos y no precisamente referidos a un momento o sólo como información estadística. En otros casos, resulta obligado el empleo de estimaciones de los indicadores estadísticos y demográficos más usuales.

Éstos son los objetivos y orientaciones de Demos. Será distribuido gratuitamente a miembros de los sectores público, académico, gremial, empresarial y de asociaciones diversas. En lo posible, será distribuido en el exterior, sobre todo en

Demos

Carta demográfica sobre México

Torre II de Humanidades 9o. piso
Ciudad Universitaria
04510. México, D.F.
Teléfonos : 548--15-42
550-52-15 ext. 2960

DIRECTOR-FUNDADOR

Raúl Benítez Zenteno

COMITE ASESOR, 1988

Gustavo Cabrera Acevedo

José B. Morelos

Humberto Muñoz García

ASESORA PERMANENTE

Carmen A. Miró

SECRETARIA

María Teresa Orea Díaz

DISEÑO EDITORIAL

E ILUSTRACIONES

Gisela Tobler

CUIDADO DE LA EDICION Y

CORRECCION EXPRESIVA

Marbella Marín Castellanos

EDICION EN COMPUTO

Equipos y Sistemas Integrales de

Cómputo, S.A. de C.V.

Demos es posible por el patrocinio de la Coordinación de Humanidades-UNAM, el Fondo de Población de las Naciones Unidas, y el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática.

Cuenta También con las facilidades del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM y el apoyo de la Asociación Mexicana de Población.

La edición para televisión está a cargo de T.V.-UNAM.

Demos es una publicación anual. Los artículos firmados son responsabilidad de los autores. Certificado de licitud de título por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación, en trámite. Reserva de derechos al uso exclusivo del título para publicaciones periódicas ante la Dirección General de Derecho de Autor, de la Secretaría de Educación Pública, en trámite. Autorizado por el Servicio Postal Mexicano para su envío como publicación periódica, oficios 317.5964 y 317.5965, de fechas 5 y 8 de agosto de 1988.

América Latina. Sus aportaciones serán editadas también para televisión por TV-UNAM y se intentará la realización de programas para radio.

Cada año serán seleccionados los autores de cada uno de los apartados que integrarán la Carta Demográfica sobre México, así como los asesores de la dirección de este proyecto. Se cuenta también con asesoría permanente. Se dispone de apoyo para la tarea de edición gráfica e ilustración. El patrocinio y facilidades institucionales, así como los compromisos que hacen posible a Demos, han quedado establecidos en un convenio que será renovado cada cinco años.

En la tarea de revisión de los trabajos, para cada número se llevará a cabo un seminario en el que participen todos los autores invitados, asesores y representantes de las instituciones patrocinadoras, de manera que el conjunto de expertos constituya un excelente comité editorial. De este modo, la conformación de la Carta Demográfica sobre México se constituirá, año con año, en una tarea colectiva.

Para integrar Demos - 1988, el seminario tuvo lugar en Tepoztlán, Morelos, los días 16 y 17 de junio.

